


 IV. Abschnitt.

Von Neuguinea.

Man weiß noch nicht, ob Neuguinea eine Insel oder Halbinsel ist, ob sie mit Neuholland zusammenhängt oder nicht?

Die Einwohner haben mit den Neuholländern sehr viel Aehnlichkeit. Sie sehn ganz schwarz aus, haben ihre Haare kurz abgeschnitten, und gehn ganz nackend. Sie halten sehr viel auf ihren Bart und auf ihre Haare, daher sie beide mit Kalk einzupudern pflegen. Beide Ohren und beide Naselböcher haben sie mit Ringen ausgeziert; die Arme über den Ellbogen und an den Gelenken der Hände sind mit Perlschmuck behangen, und ihr Kopf mit einer Krone von buntgemahlter Baumrinde bedeckt. Sie haben nicht nur Lanzen, sondern auch eine kurze Art Stöcke, oder vielmehr hohle Röhren, die, wie man sie schwingt, seitwärts Rauch und Feuer von sich geben.

